

LA VOZ DE TALAVERA

SEMANARIO COMARCAL

N.º 1

TALAVERA DE LA REINA, 29 DE OCTUBRE DE 1952

N.º 1

EL CAUDILLO dedicó sus frases más halagüeñas a nuestra ciudad

NUESTRA VOZ

Nos dice el Sr. Alcalde comentando la visita a S. E.

No hemos pretendido "fabricar" un semanario en donde, bajo rúbrica ostentosa, ofrecer alardees tipográficos y riqueza de grabados con que vestir el ingenio de planta tratante. Hubiéramos necesitado, necesitaríamos mucho tiempo y dinero para ello...

Nuestro propósito es más sencillo: "LA VOZ DE TALAVERA". Algo nuestro, sin caer en la tentación de la personal, que a nadie interesa, seis páginas de todos, adonde se reconozcan aspectos diferentes pero vitales de nuestra querida ciudad y de los pueblos de su dilatada comarca, tan vinculados a ella por lazos, cada vez más fuertes, de destinos comunes y solidarios afectos.

¿Lo conseguiremos? Depende de nosotros, entre los que, de antemano, lector, quedas incluido. Lo conseguiremos si no nos regatea tu colaboración como anunciante, suscriptor o sólo enunorador de la patria chica. Por una peseta tuya semanal—casi la mitad del importe de un vaso de cerveza—no desfallecerá ni se apagará LA VOZ DE TALAVERA.

Bien vale la pena, lector. Porque este periódico, insístmamente, aunque pequeño y modesto, será portavoz de las inquietudes, esfuerzos y trabajos de nuestro pueblo laborioso: de nuestro espléndido agro, de nuestros florecientes comercio e industria, de los intereses materiales y espirituales que hacen de la ciudad de la Virgen del Prado una de las españolas de más brillante porvenir. En él, en nuestro semanario, encontrarán no solamente información, sino aliento y apoyo, todas las campañas, empresas e iniciativas nobles, venigan de donde quieran, con tal de ser coadyuvantes a nuestros únicos fines: el engrandecimiento de Talavera y la unión de los talaveranos.

En esta labor, que consideramos iniciada en el momento más propicio, naturalmente que no renunciaremos a la sana crítica, sin la cual no puede haber eficaz colaboración.

Y ya sólo nos resta dirigir un respetuoso saludo de gratitud a nuestras dignas autoridades, especialmente a la "magnífica" Corporación Municipal, a quien debemos buena parte de LA VOZ DE TALAVERA; a los organismos y entidades locales, públicos y privados, que la favorecieron y al Ilmo. Sr. Director general de Prensa, que hizo posible la presencia física de este semanario, hoy el benjamín de la Prensa española. Mañana...

En un semanario que nace para Talavera y su comarca, la visita obligada de su primer número es para nuestra primera autoridad local, con este objeto le hemos visitado en su despacho. Don Gregorio de los Ríos Martín-Rueda, con su amabilidad, contestó así a las preguntas que le formulamos:

—¿Qué proyectos más inmediatos hay para el porvenir de nuestra ciudad?

—Ya conoce Talavera cuál es ahora nuestra principal preocupación: conseguir del Estado la ayuda necesaria para la transformación urbana de la ciudad y dotar de servicios a los núcleos del ensanche, amén de la construcción de viviendas, tan necesarias, dado el avance inusitado del crecimiento de población.

—¿Quiere usted hablarnos de esa proyectada ayuda estatal?

—No es menester repetir, porque ya la Prensa de Madrid y de la provincia se ha ocupado de ello oportunamente, los fundamentos que el Ayuntamiento ha tenido para solicitar el auxilio del Estado: la transformación que Talavera experimenta como consecuencia de la puesta en riego de diez mil hectáreas de terreno con los canales del Alberche; su propio crecimiento más que normal, dada su situación privilegiada como centro de comunicaciones de una comarca rica y progresiva. Razones todas estas que, conocidas por los organismos centrales, han hecho que nuestra propuesta fuera acogida con singular interés.

—¿Y la visita al Caudillo?

—La visita a Su Excelencia el Jefe del Estado no pudo ser más halagüeña para nosotros. El Caudillo, tan conpenetrado con todos los anhelos de cada región, e incluso de cada pueblo, recibió nuestras peticiones con un cariño que nunca agradeceremos bastante. Tampoco se olvidan fácilmente las frases tan halagüeñas que a Talavera dedicó.

—¿Puede adelantarnos cómo van actualmente esas gestiones?

—Tenemos noticia de que ya está informado el memorial de peticiones he-

chas al Gobierno. ¿Cuándo se resolverá...? No lo sabemos; siempre nuestro deseo y el deseo de la ciudad van más aprisa de lo que la realidad permite. No se olvide, sin embargo, que nuestras peticiones son de cifra bastante elevada, y ello impone, naturalmente, un estudio detenido. De lo que no puede dudarse es, como antes digo, del interés con que se ha tomado nuestra petición, pues al poco tiempo de nuestras gestiones en Madrid ya se dió el encargo de estudiarlas a dos técnicos de la Comisión de Urbanismo, que estuvieron en Talavera con el fin de tomar datos para su informe.

—¿Algún proyecto más de inmediata realización?

—Los estudios para la terminación del abastecimiento de aguas van ya muy avanzados en la División Hidráulica del Tajo. Como es sabido, esos estudios comprenden la instalación de estación depuradora, depósitos de decantación y terminación de la red, aparte de los saneamientos de las nuevas barriadas. En reciente entrevista con el ingeniero encargado de los proyectos, señor Canals, alguno de ellos será entregado en este mismo mes al Ministerio. Por lo demás, ya se sabe ahora cuál es nuestra modesta obra: ir pavimentando la ciudad hasta donde alcancen nuestros escasos medios. La Hacienda local marcha precariamente, y aunque es halagador el impulso dado a los ingresos en los últimos trimestres, todavía no se anda sobrado de numerario para las atenciones ordinarias. Ahora mismo, el aumento que supone el sueldo de los funcionarios con arreglo a la nueva reglamentación está en más de las trescientas mil pesetas anuales.

—Comprendemos el maravilloso esfuerzo que están ustedes realizando, muy digno de alabanza para todo talaverano. ¿Algo más, señor Alcalde?

—No quiero desaprovechar la oportunidad (pues lo hago siempre que se me brinda) de dedicar un elogio a todos mis compañeros de Corporación. Tengo en ellos una colaboración que sería injusto dejar de resaltar. Sin ese espíritu de talaveranismo y cooperación nada podría hacer. Y de ahí que cada vez me encuentro más obligado a corresponder a ella, trabajando con todo ahínco durante el tiempo que Dios quiera que permanezca en este sitio.

—Que sea muchos años, por el bien de Talavera.

LA VOZ DE TALAVERA

DIRECTOR:
Francisco Fernández-Vegue
REDACCIÓN:
Trinidad, 25 - Teléfono 111
ADMINISTRACIÓN:
Caspar Duque, 4

Número suelto: 1 peseta

EL NUMERO 1

Así fue, como al lado pueden ver, nuestro número 1 de La Voz de Talavera, que ahora, modernizado y consolidado en el crédito y audiencia de sus lectores, — entonces 400 ejemplares y hoy 4.000— entra en sus veinticinco años de labor al servicio de Talavera y su comarca.

En páginas interiores:

- Resumen de 1976
- Sobre la enseñanza en Talavera
- Otero Besteiro: entre el arte y la locura cósmica
- Rueda de Alcaldes: Hoy, Cazalegas.
- Navidad y Año Nuevo en el Asilo de Ancianos

Y todas nuestras secciones habituales: Deportes, Mujer, Comarca, etc., etc.

EL PRECIO DE "LA VOZ DE TALAVERA"

A partir de la próxima semana, nuestro semanario se venderá al precio de 15 ptas. ejemplar. En página 13 razonamos los motivos de esta subida.